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L’invite de la présidente Claudine PRUDENCIO aux femmes
Pour la PréservatIon et l’entretIen de la PaIx au BénIn

Avant d’être un chef de parti politique, je 
suis d’abord et avant tout, femme, une 
mère. Je sais que les femmes en géné-

ral et les mères en particulier ont mal dans leur 
chair. Elles vivent dans l’angoisse, le stress et 
la peur du lendemain. Chaque jour, elles se 
battent dans la dignité pour assurer la survie 
de leurs familles respectives. 

J’entends la colère des uns et des autres qui 
gronde du fait de la situation sociale de plus 
en plus pénible dans le pays. 
J’entends et je lis vos récriminations sur les 
réseaux 
sociaux qui, à la limite frisent un ras-le-bol. 
Chaque enfant, chaque fils et chaque fille, pris 
individuellement est une partie de nous leur 
mère. 

Merci du fond du cœur du rôle que vous jouez 
pour l’éducation des enfants. Merci de conti-
nuer à maitriser leurs pulsions nerveuses dans 
un contexte aussi difficile. 
En effet, chaque enfant émane d’une famille 
dans laquelle notre rôle de mère est détermi-
nant. 

Je vous invite à peser de toute votre influence 
au sein de la famille afin qu’aucun déborde-
ment ne surgisse nulle part sur le territoire na-
tional avec ses conséquences dramatiques.

Qu’il me soit permis de rendre hommage à 
tous les hommes et à toutes les femmes qui 
depuis des générations n’ont ménagé ni leur 
peine ni leur courage pour faire avancer notre 
pays sur le chemin du développement et en 
faire un havre de paix dans la sous-région. 
Je veux rendre hommage, au premier prési-
dent élu du Bénin, Feu Hubert Maga, jusqu’à 
Patrice Talon, président en exercice pour 
avoir, par tant de sacrifices et de travail, créé 
les conditions les meilleures de consolidation 
de notre vivre-ensemble. 

Je sais à quel point mes concitoyens considè-
rent que ce qui se passe en ce moment dans 
notre pays est très éloigné de leur conception 
de la démocratie, telle que nous l’avions déci-
dée à la conférence nationale des forces vives 
de févier 1990.
Je sais à quel point une frange prépondérante 
de notre population pense que la démocratie 
est le respect des normes législatives et règle-
mentaires conformes aux aspirations du peu-
ple et non le contraire. 

En dépit de ce principe qui est l’épine dorsale 
de notre vivre ensemble, il peut arriver des 

moments où on a besoin de casser les œufs 
pour faire des omelettes, bien évidemment, 
cela ne doit pas se perpétuer pour devenir la 
norme. Si les réformes du régime du président 
Patrice Talon ont été socialement difficiles à 
supporter, elles ont tout de même permis des 
avancées significatives sur plusieurs plans. La 
douleur qu’éprouve chacun accentue le débat 
démocratique.

Je reste convaincue, que les mères que nous 
sommes devrions parler à nos enfants, à nos 
époux afin qu’ils comprennent que le débat dé-
mocratique peut être rude quand il oppose des 
femmes et des hommes de convictions. Mais 
il doit être digne, respectueux des opinions et 
des croyances des uns et des autres.

Quel que soit notre statut dans l’appareil 
d’État, voire dans la société, nous devons 
nous adresser aux Béninois non pas comme 
des sujets, mais comme des citoyens ayant 
autant des devoirs que des droits. 

Les décideurs politiques doivent comprendre 
qu’il ne suffit pas de prendre une décision 
comme celle de réviser une fois encore la 
constitution sans prendre le temps d’expliquer 
avec des arguments convaincants les raisons 
objectives qui fondent ce choix. 
La question de la révision de la constitution est 
très sensible. Toute révision constitutionnelle 
forcée, notamment par voie parlementaire 
risque d’être considérée au-delà de nos fron-
tières comme un coup d’État institutionnel et 
traitée comme tel. 
 
Je recommande de ne pas chercher par tous 
les moyens à détourner l’attention, ou encore 
à imaginer des prétextes pour forcer la déci-
sion. Il vaut mieux convaincre que de vaincre 
surtout lorsqu’il s’agit de réviser une Constitu-
tion révisée il n’y a pas si longtemps. 

Dans le champ politique, tout est faisable, 
mais tout n’est pas possible.

En aucun cas, il ne faut rien faire pour compro-
mettre la paix surtout dans un contexte sous 
régional et international en pleine mutation. 
Voilà pourquoi je voudrais solennellement prier 
toutes les femmes de notre cher et beau pays 
à ne ménager aucun effort pour encadrer nos 
fils, filles et nos époux afin que nul ne prenne 
des initiatives à caractère crisogène.

Construisons un Bénin solidaire et prospère 
dans la paix avec les femmes.
Je vous remercie.

Dans un message adressé aux femmes du Bénin, la présidente du parti Renaissance Nationale (RN), Claudine Afiavi PRU-
DENCIO a insisté sur le rôle qui est le leur par ces temps qui courent afin se préserver la paix. Elle a prié toutes les femmes 
du Bénin à ne ménager aucun effort pour encadrer nos fils, filles et nos époux afin que nul ne prenne des initiatives à carac-
tère crisogène. Lire ci-dessous l’intégralité de son message. 

message de la présidente du parti renaissance 
nationale rn auX femmes du bénin 
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En attendant le choix de sa 
remplaçante, le Responsa-
ble du développement local 
et de la planification (RDLP) 
assurera l’intérim au niveau 
des affaires administrative 

et financière pendant que le 
Responsable des services 
techniques( RST) assurera 
celui de la PRMP.

La cérémonie d’installation est 
prévue pour le lundi 5 février 
2024 à la salle de conférence 

de la mairie et sera dirigée par le 
préfet Christophe Mègbédji.
L’arrêté préfectoral rendant publi-
que cette session convoque les 25 
conseillers des 10 arrondissements 
de la commune, à savoir Adjintimey, 
Bétoumey, Djakotomey I, Djako-
tomey II, Gohomey, Houégamey, 
Kinkinhoué, Kokohoué, Kpoba et 
Sokouhoué.

Ce choix intervient après des mois 
de concertation impliquant les per-
sonnalités politiques du départe-
ment du Couffo.
 Sur les 25 conseillers, 9 ont ma-
nifesté leur intention d’être maire, 
tandis que 11 soutiennent le jeune 
Ulrich Sokégbé, qui était jusqu’ici 
Premier adjoint au maire. La confor-
mité de cette équipe de 3 person-
nes est saluée par les jeunes et les 
femmes de Djakotomey.

Ulrich Sokègbé, doté d’une solide 
expérience en gestion administrative 
acquise lors de son service à l’admi-
nistration communale d’Aplahoué, 
est décrit comme un choix judicieux. 
Par ailleurs, sa proximité avec la 
jeunesse, son engagement en fa-
veur de l’autonomisation des fem-
mes, ainsi que son attachement au 
développement local ont contribué 
à sa popularité auprès de la popu-
lation de Djakotomey. Sa réputation 
repose également sur son sens du 
respect, de l’humilité et son dévoue-
ment au travail.

Des cadres du parti et des acteurs 
locaux soulignent le soutien cru-
cial apporté par Ulrich Sokègbé 
au maire défunt dans la gestion 
de la Commune. Sa participation 
active lors des dernières élections 
législatives dans la 11e circons-
cription électorale démontre son 
engagement envers son parti, l’UP 
Le Renouveau, et son implication 

djakotomey

Ulrich SOKÈGBÉ, désigné maire

Madame Fifamé Mar-
celline Ahouansou 
n’est plus la Res-

ponsable des affaires ad-
ministrative et financière de 
la mairie de Boukoumbe. 
Elle a démissionné pour des 
raisons familiales. Jusqu’à 
sa démission, elle occupait 
le poste de  Personne res-
source des marchés publics 
(PRMP) de ladite mairie. Elle 
a pris service le 1er Juillet 
2022 en qualité de RAAF. 

Avec les exigences des ré-
formes dans le secteur de 
l’administration, elle se voit 
confier également les fonc-
tions de la PRMP.
Cumulant ses deux fonctions 
hautement stratégiques pour 
le développement de la cité 
des tatas, elle saura mettre 
en activité son génie jusqu’à 
pouvoir relever certains défis 
qui bloquaient l’essor socio-
économique de la localité. 

Madame Hermione Adjinda, 
la Secrétaire Exécutive de 
la mairie qui a reçu et ac-
cepté sa démission dira ses 
regrets de se voir séparer 
d’une si brillante collabo-
ratrice. *Puisque la famille 
prime sur tout ce que nous 
faisons révélera t- elle, je 
crois qu’elle a fait le meilleur 
choix afin de mieux assumer 
ses responsabilités parenta-
les*.
Cependant, certains agents 
dans l’anonymat, ont révélé 
qu’au sein de l’équipe tech-
nique, des problèmes exis-
taient et que la démission-
naire à vite pris la mesure 
des choses.
S’exprimant sur son départ 
de la mairie de Boukombé, 
Madame Ahouansou l’ex 
RAAF ,  présentera ses 
excuses pour le caractère 
brusque de sa démission 
mue par des raisons pure-
ment familiales. Elle deman-

dera pardon à tous ceux qui 
ont été dérangé par sa dé-
mission et rapporté je cité: 
*C’est une belle expérience 
qui mérite d’être vécue. J’ai 
appris beaucoup de l’admi-
nistration communale. Je lui 
ai aussi donné ce que je sa-
vais et pouvais faire* et de 
poursuivre: *Je quitte des 
amis,  des collaborateurs, 
des frères et des sœurs 
qui m’ adoptaient déjà bien. 
Mais, je suis convaincu que 
nous nous rencontrerons et 
partagerons avec la même 
ferveur nos joies et nos pei-
nes un jour*
*Je remercie toutes les auto-
rités à divers niveaux qui 
m’ont permis de vivre cette 
belle expérience tout en leur 
rassurant de ma permanen-
te proximité d’avec eux*.
*Dieu bénisse Boukombé la 
cité des tatas. Le meilleur 
reste à venir*, proclamera 
t-elle pour finir.

maIrIe de BoukoumBé

La Responsable des affaires admnistratives et financières démissionnne

D. R.

en faveur du développement de 
Djakotomey.

La désignation de ces nouveaux 
responsables de la Commune 
de Djakotomey témoigne d’une 

étape importante dans l’évolution 
de la localité, avec l’espoir d’un 
leadership dynamique et proactif 
pour promouvoir le bien-être de 
ses citoyens.

Ce jeudi 1er février 2024, Ulrich Sokègbé du parti Union Progressiste 
le Renouveau a été désigné maire pour conduire les destinées de la 
commune de Djakotomey. Il sera assisté par Antoine Gnikle, premier 
adjoint, et Victorine Agbemahloué, deuxième adjoint. 

D. R.
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Sa Majesté Alomawlé Kpo-
dagba Lokpon XIII, nouveau 
roi de Porto-Novo a été reçu 

dans la matinée de ce jeudi 1er fé-
vrier 2024 par le Président Louis 
Gbèhounou Vlavonou à son cabinet 
au Palais des gouverneurs. Selon 
le souverain du trône de Tè-Agban-
lin, il s’agit strictement d’une visite 
de courtoisie pour remercier le Pré-
sident Louis Gbèhounou Vlavonou 
pour tout le travail qu’il abat à la tête 
de l’Assemblée nationale du Bénin 
depuis le 13 mai 2019. Il a aussi sai-
si l’occasion de cette audience pour 
prier le Président Louis Gbèhounou 
Vlavonou de transmettre au Chef de 
l’État, le Président Patrice Talon les 
remerciements du trône de Porto-
Novo pour les nombreux chantiers 
ouverts pour transformer la cité aux 
trois noms (Porto-Novo, Xogbonou, 
Adjashè) et surtout le Palais central 
de Tè-Agbanlin.

« Depuis que j’ai succédé à feu Dè 
Kpotozounmin Xhakpon III au trône 
de Tè-Agbanlin, c’est pour la pre-

mière fois que je rends visite au Pré-
sident de l’Assemblée nationale et 
je suis satisfait de l’accueil qu’il m’a 
réservé », s’est réjoui le Souverain.

 d’une audience à une autre

Après le roi de Porto-Novo, le Prési-
dent Louis Gbèhounou Vlavonou a 
reçu Madame Blanche Sonon, Pré-
sidente du conseil d’administration 
du Réseau Social Watch Bénin. Les 
échanges au cours de cette audien-
ce ont porté sur l’injonction qui a été 
faite à l’Assemblée nationale par la 
Cour Constitutionnelle au sujet de 
la relecture du code électoral avec 
pour implication la modification de 
certaines dispositions de la loi fon-
damentale du Bénin. 
Au cours de l’audience, Madame 
Blanche Sonon a présenté au Pré-
sident Louis Gbèhounou Vlavonou 
le résultat des échanges que son 
organisation a eus avec les popula-
tions à la base et des experts d’ici et 
d’ailleurs après la décision rendue 
par la Cour Constitutionnelle. 

Les propositions issues des ac-
tivités menées par Social Watch 
Bénin sur l’appropriation du 
contenu de la décision de la Cour 
Constitutionnelle ont été transmi-
ses à l’autorité parlementaire. Un 
accent particulier a été d’ailleurs 
mis sur la méthodologie qui a 
conduit à la compilation des pro-
positions de la société civile aux 
Parlementaires sur la question 
de la révision du code électoral 
et de la Constitution.

Pour Blanche Sonon qui s’est 
réjouie de l’esprit d’ouverture 
du Président Louis Gbèhounou 
Vlavonou, il s’agit bien entendu 
de propositions alternatives qui 
montrent à quel point Social 
Watch Bénin est préoccupée par 
la consolidation de la démocra-
tie dans notre pays et surtout par 
la question de la révision de la 
Constitution.

 El-Hadj Affissou Anonrin (SE)

audIenCes au CaBInet du PrésIdent de l’assemBlée natIonale

Le nouveau Roi de Porto-Novo et le PCA du Réseau Social Watch Bénin 
reçus par le Président VLAVONOU 
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1ère sessIon ordInaIre de l’année 2024 au ConseIl Communal d’ avrankou

La première journée aux couleurs des communications
Les conseillers com-

munaux d’Avrankou 
ont entamé ce mardi 

30 janvier 2024, conformé-
ment aux dispositions de la 
loi 2021-14 du 20 décembre 
2021, leur 1ere session or-
dinaire de 2024. Plusieurs 
points durant ces trois jours, 
vont meubler les échanges. 
Il s’agit entre autres du  point 
d’évaluation des chantiers 
de lotissement dans la com-
mune, l’autorisation pour 
l’évaluation du plan de déve-
loppement agricole et la va-
lidation du PDC4, la délibé-
ration sur les taxes à payer 
désormais dans les cimetiè-
res religieux et la délibération 

par le conseil pour la mise à 
disposition d’un domaine au 
profit du groupement natio-
nal des sapeurs pompiers 
pour la construction de leur 
caserne. Dans le même or-
dre d’idées, plusieurs autres 
points et la présentation des 
communications seront à 
l’ordre du jour de cette ses-
sion. 

       Au début de la séance,  
les conseillers ont réamé-
nagé l’ordre  du jour avant 
d’autoriser les communica-
teurs à faire leurs présenta-
tions. Ainsi cette première 
journée sera marquée par 
deux communications. Le 

Cour de réPressIon des InfraCtIons éConomIques et du terrorIsme (CrIet) 

Un homme jugé pour tentative de corruption d’un Officier de Police
Un individu a comparu 

devant la Cour de 
Répression des In-

fractions Économiques et du 
Terrorisme (CRIET) le mardi 
30 janvier 2024, pour avoir 
tenté de corrompre un Com-
missaire de Police en lui of-
frant la somme de 10.000 
FCFA dans l’intention de se 
faire libérer. Accusé de «im-
mixtion dans le fonctionne-
ment de la justice», le pré-
venu a été poursuivi sans 
mandat de dépôt. 
L’homme a été traduit de-

vant cette juridiction spéciale 
pour répondre de cet acte, 
sanctionné par la loi. Mal-
gré les accusations portées 
contre lui, lors de l’audience, 
il n’a pas reconnu les faits. 
Le procès a été renvoyé au 
mardi 9 avril 2024, afin de 
lui permettre de préparer sa 
défense. En attendant, l’ac-
cusé a été autorisé à retour-
ner chez lui. 
Cette affaire soulève des 
questions sur l’intégrité et 
la lutte contre la corruption 
au Bénin. La décision de la 

CRIET de renvoyer le procès 
offre à l’accusé l’opportunité 
de préparer sa défense, tout 
en mettant en lumière l’im-
portance de protéger l’indé-
pendance et l’intégrité du 
système judiciaire. 
La suite de cette affaire sera 
attendue avec intérêt, alors 
que le gouvernement béni-
nois continue à lutter contre 
les tentatives de corruption 
et à renforcer la confiance 
dans son système judiciaire. 

D. D. (EXT.)

conseillers ont accepté le 
projet de promotion de l’ ana-
nas sur la deuxième commu-
nication les conseillers sont 
d’accord pour le principe 
de construction du bassin, 
mais sont majoritairement 
contre le lieu où le bassin 
sera érigé. Ils ont souhaité 
que les techniciens choi-
sissent  d’autres options 
au regard de la situation 
que vivent les populations 
de Tanzoun avec le bassin 
érigé dans ce village.

      Le dernier point examiné 
ce jour est l’autorisation de 
validation de la vision du 
PDC4.  Après la présenta-
tion des sept points de cette 
vision, les conseillers ont 
donné leur accord dans l’in-
tention qu’il y ait une amélio-
ration des points.
        À signaler pour finir que 
les conseillers ont adopté 
le compte rendu de la ses-
sion passée et le rapport du 
conseil de supervision.

chargé du programme du 
projet ProFAZEB a fait  la 
première communication sur 
la promotion de l’ananas. À 
cette occasion, il a décliné 
les objectifs qui consistent 
à former les jeunes pour la 
promotion de l’ananas. Ceci 
va aboutir à la production de 
80 milles tonnes d’ananas 
en un an. Pour réussir ce 
projet dans la commune,  il 
faut mettre à disposition un 
domaine de 300 hectares.

      La deuxième communi-
cation est présentée par le 
directeur départemental du 
cadre de vie et porte sur la 
réalisation du bassin de ré-
tention d’eau à Ouanho dans 
le cadre de la réalisation du 
bretelle Adjarra-Dagbehoue. 
Ce bassin va occuper une 
superficie de 1625 mètres 
carré, avec 2,5 mètres de 
profondeur.

       Des échanges sur les 
deux communications, les D. R.
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Pour les voyageurs qui aiment se sentir 
partout comme chez eux, l’appartement est 

l’hébergement idéal. Les groupes et les familles 
peuvent profiter des chambres et de la cuisine 
pour s’isoler ou se retrouver autour d’un repas 
pour planifier les activités du lendemain. Les 
appartements sont souvent disponibles pour de 
courts ou longs séjours.

une seule adresse : fenou guest House à 
porto-novo, dans les quartiers tokpota, dowa 
et djassin Houinvié.

 renseignements et réservations 
au +229 98904640 / 55499999 / 55500707

Vous recherchez un appartement meublé
communément appelé « Guest House» ?

appartement meublé à porto-novo

elona House à porto-novo, djassin Houinvié non loin de la pharmacie 
tokpota davo et fenou guest House à dowa.

renseignements:  55499999 / 55500707 / Whatsapp: 98904640

s
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En prélude à la fête du printemps 
qui marque le début du nouvel an 
chinois, l'ambassade de Chine 
près le Bénin a convié la presse 
au lancement des activités devant 
marquer ces festivités. C'était ce 
jeudi 01 février 2024 au Centre 
culturel chinois de Cotonou. 

          L'objectif de cette conférence 
de presse a été de présenter aux 
médias le programme devant mar-
quer cette fête. Dans son mot de 
bienvenue, le Directeur du Centre 
culturel chinois Wei Jun, a d'abord 
remercié les participants et salué la 
coopération benino-chinoise avant 
d'énumérer les 08  différentes éta-
pes du programme de cette fête du 
nouvel An chinois 2024 qui se pour-
suivra  jusqu'au 09 mars 2024.  Ce 
programme offre une gamme allé-
chante de  manifestations culturelle, 
artistique et sportives qui permettront 
au  public béninois de mieux s'impré-
gner de la culture et des réalités du 
peuple chinois.

Officiellement, sur le plan mondial 
cette fête du printemps chinois aura 
lieu le samedi 10 février. C'est l'une 
des plus grandes manifestations  de 
la culture chinoise qui de plus en plus 
s'impose dans le monde entier.
 Cette année, la fête est célébrée 
sous le signe du dragon de bois, qui 
symbolise le courage, l'optimisme et 
la détermination.
A la suite du directeur du centre 
culturel chinois, Claude Balogoun, 
Conseiller au Conseil économique et 
social et Directeur de Gangan Pro-
duction, s'est félicité de la collabo-
ration entre sa structure et le centre 
culturel chinois. Il s'est prononcé sur 
la tournée de projection cinématogra-
phique qui fait partie des activités les 
plus attendues de ces manifestations. 
Ce sera des séances de projections 
de films chinois version française. " 
De la distraction saine dans le cadre  
de la fête du nouvel an chinois" a-t-il 
dit.  Dans le cadre de ces activités, 
à partir du 3 et ce jusqu'au 15 mars 
2024, 28 films chinois seront projec-

tés sur écran dans 14 villes  à sa-
voir Cotonou, Parakou,  Porto-Novo, 
Savé, Tori-Bossito, Cové  Savalou, 
Ganvié, Zangnanando, Allada, Atiè-
me, Sé...

      Prenant la parole, Francis DOS-
SOU, Président de la fédération de 
Tennis de table et Aubin Assogba, 
Président de la fédération de Badmil-
ton ont tour à tour  remercié l'ambas-
sade de Chine et  le centre culturel 
chinois pour leur  accompagnement 
et pour l'intérêt qu'ils marquent à ces 
sports en organisant des compéti-
tions couronnées de coupes et de 
récompenses aux athlètes qui par-
ticiperont aux différents jeux organi-
sés pour la circonstance.
    Pour finir, le Directeur du Centre 
culturel chinois a lancé un appel à la 
population béninoise à sortir massi-
vement  suivre ces manifestations 
culturelles et sportives qui vont meu-
bler ces journées de fête du prin-
temps chinois.

Éric OBINTI*

Le programme du Festival du Printemps chinois lancé
nouvel an ChInoIs 2024

programme des festivités

Jeudi 01/02/2024, 10H CCC : 
Conférence de presse du Festival 
du Nouvel an chinois 2024

Samedi 03/02/2024 au 16/02/2024 : 
Tournée cinématographique; Pro-
jection de 28 films chinois dans 14 
ville du Bénin

Samedi 10/02/2024 à 19H CCC 
Cérémonie de lancement officiel 
:"Entrons dans l'année du dragon 
avec le Centre culturel chinois"

Mardi 13/02/2024 , 19H CCC
Concert d'ensemble de percus-
sions" L'envol du dragon, Meilleurs 
vœux  du nouvel an chinois"

Mercredi 14/02/2024, 19H UP Pa-
rakou
Concert d'ensemble de percussions 
:"L'envol du dragon, meilleurs vœux 
du Nouvel an chinois"

Dimanche 25/02/2024 09H, HALS
Coupe de la fête de Printemps de 
tennis de table et de Badmilton

Samedi & Dimanche 02/03/2024, 
16 H, l'esplanade des Amazones : 
Foire du nouvel An chinois

Samedi 09/03/2024, 19H  CCC
Soirée de remerciement

La Coupe d’Afrique des Na-
tions aborde l’étape des 
quarts de finale.  Pour le 

compte des quarts de finale qui 
démarre ce vendredi 02 février 
2024, le Nigeria affronte l’Angola à 
17h GMT tandis que la RD Congo 
sera opposée à  la Guinée à 2Oh  
GMT.

       Après les surprises  d’élimi-
nation des pays  considérés de la 
compétition, que nous réservent  
les affiches des quarts de finale? 

     Pour les différentes rencontres, 
la commission des arbitres de la 

CAF a désigné Sy Issa du Séné-
gal  pour officier le match Nigeria  
vs Angola de ce 2 février (17h 
GMT).

      L’arbitre Ghorbal Mustapha 
d’Algérie est   désigné pour diriger 
le match RD Congo vs Guinée , 
20h GMT. Quant  aux rencontres  
du samedi 03 février 2024, le pays 
organisateur, la Côte d’Ivoire, 
jouera contre le Mali à (17 GMT)
 Les Bafana-Bafana de l’Afrique 
du Sud vont disputer leur quart 
de finale face au Cap-Vert à (20 
GMT).

Aimé HOUENOU

Les quarts de finale démarrent ce jour
Can Côte d’IvoIre 2024
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Porto-Novo, le 30 Janvier 2024
Maison des Jeunes de Porto-Novo
Messieurs les Adjoints au Maire de la ville de 
Porto-Novo ;
Madame et Messieurs les Présidents des 
Commissions Permanentes du Conseil Muni-
cipal ;
Madame et Messieurs les Chefs d’Arrondisse-
ments de la ville de Porto-Novo ;
Distingués Conseillers Municipaux ;
Madame la Secrétaire Exécutive de la Munici-
palité de Porto-Novo ;
Monsieur le Chef Cabinet du Maire de la ville 
de Porto-Novo ;
Majestés, Têtes Couronnées, Sages et Autori-
tés Religieuses ;
Monsieur le Trésorier Municipal ; 
Mesdames et Messieurs les Responsables 
Techniques de l’Administration Municipale, 
Chers Collaborateurs ; 
Messieurs les Représentants de la Police Ré-
publicaine et des Autres Corps Constitués ;
Mesdames et Messieurs les Représentants 
des Organisations de la Société Civile ;
Mesdames et Messieurs les Chefs Quartiers 
de la ville de Porto-Novo ;
Chers Amis de la Presse ;
Concitoyennes et Concitoyens ;
Distingués Invités ;
Mesdames et Messieurs, en vos rangs et qua-
lités respectifs tout protocole observé. 

En ce début d’année, permettez-moi au nom 
du Conseil Municipal, de vous adresser mes 
vœux les plus sincères de prospérité, de pro-
grès et de succès. 
En ouvrant cette première session, je voudrais 
rendre grâce à Dieu qui, nous a permis de 
nous retrouver en parfaite santé pour conti-
nuer l’œuvre de développement de notre ville. 
Je me réjouis donc de constater votre mobili-
sation, Chers Collègues lors de ces rencontres 
dédiées au Conseil Municipal. Je m’en vou-
drais donc de ne pas saluer votre engagement 
constant et votre dévouement à notre cause 
commune.
L’implication personnelle de chacun des filles 
et fils de la ville, aussi bien des acteurs de la 
société civile que des Cadres techniques, des 
Agents à divers niveaux de la municipalité, té-
moigne de la volonté de tous de participer à la 
construction de notre belle cité.  
En cette nouvelle année, j’en appelle à une 
collaboration encore plus étroite et à une dé-
termination renouvelée pour relever les défis 
futurs qui se présenteront à nous afin d’attein-
dre les objectifs que nous nous sommes fixés.
Que 2024 soit une année de réussite collec-
tive, de projets fructueux et de réalisations si-
gnificatives pour chacun de nous et pour notre 
commune. Que chaque action que nous entre-
prenons contribue à renforcer les fondations 
de la construction de notre ville, pour la rendre 
plus résiliente et prospère. 
Chers Collègues, Mesdames et Messieurs,
Distingués Invités, 
La session qui s’ouvre ce matin s’inscrit dans 
le respect des dispositions de la loi sur le Code 

de l’Administration Territoriale. 
Nous devons continuer à maintenir haut no-
tre engagement commun dans la poursuite 
du combat que nous avons décidé de mener 
ensemble depuis le début de la quatrième 
mandature. Ce combat concerne des défis 
immenses liés à plusieurs domaines tels que 
la santé, la mobilisation des ressources pro-
pres, l’éducation, l’eau, l’assainissement, la 
voirie, les infrastructures, la culture, le touris-
me, le renforcement de la coopération et bien 
d’autres encore.
Dans cette noble entreprise de développe-
ment, le Conseil municipal a toujours bénéficié 
du soutien des services techniques munici-
paux, des services déconcentrés de l’État, de 
la Tutelle, des partenaires au développement 
et bien d’autres acteurs comme l’Etat central. 
Au nom de tout le Conseil, je leur adresse ma 
profonde reconnaissance au regard de leur 
soutien indéfectible qui contribue à la transfor-
mation observée au niveau de notre ville.

Les succès enregistrés témoignent de l’impor-
tance de leur implication dans la réalisation de 
nos objectifs communs, notamment à travers 
des projets structurants qui métamorphosent 
le visage de notre ville. 
Par ailleurs, je sais cette occasion, pour ex-
primer de façon particulière ma profonde gra-
titude à l’endroit de l’Agence Française de 
Développement ainsi qu’aux autres partenai-
res associés, qui ont joué un rôle déterminant 
dans la réalisation de la promenade lagunaire, 
inaugurée le 13 janvier 2024. Grâce à cette 
réalisation, nous avons pu créer un lieu em-
blématique qui revêt une importance capitale 
pour le décollage du tourisme écologique dans 
notre ville. La promenade lagunaire, dotée de 
voies d’accès à la lagune, constitue un attrait 
touristique majeur pour les visiteurs, offrant 
une expérience unique au cœur de notre pa-
trimoine naturel. Les paysages pittoresques 
et les infrastructures soigneusement conçues 
créent un environnement propice à la détente 
et à la découverte. Cette réalisation contribue 
à positionner notre ville en tant que destination 
touristique de choix. Ainsi, voudrais-je vous in-
viter à explorer cette merveilleuse promenade 
qui, de par sa beauté et son accessibilité, ren-
force le potentiel touristique et contribue au 
rayonnement culturel de la ville.

Mesdames et Messieurs,
Distingués Invités, 
C’est le lieu d’adresser les félicitations du 
Conseil Municipal à l’Unité de Gestion du Projet 
pour l’exemplarité dont elle a fait preuve dans 
la réussite de ce projet. Ce sont des cadres de 
la municipalité qui ont travaillé de jour comme 
de nuit pour la concrétisation de cette entre-
prise, et la ville vous en est reconnaissante. 
L’inauguration de cette infrastructure, malgré 
les petits travaux confortatifs restants, mar-
que un jalon significatif dans notre parcours 
commun vers le développement tant souhaité. 
Cependant, je souhaite souligner l’importance 
de réfléchir à la mise en place d’un outil de 

gestion dédié à cette nou-
velle réalisation. La Direction 
du Développement Locale 
et de la Planification est in-
vitée à entamer la réflexion 
sur la création d’un instrument de gestion qui 
permettra d’optimiser l’exploitation de cette in-
frastructure tout en garantissant sa durabilité à 
long terme.  Je n’oublie pas, bien sûr, d’expri-
mer ma reconnaissance à tous les Conseillers 
qui ont accompagné les différentes actions 
menant au succès de ce nouveau joyau de no-
tre patrimoine de développement communal.
Chers collègues, Mesdames et Messieurs,
Distingués Invités, 
Dans la même lancée des réalisations, je sou-
haite vous informer sur les améliorations du 
projet «Eclosion Urbaine nouvelle formule», 
un projet qui va contribuer au développement 
et à la revitalisation de notre commune. 
Ce projet, cofinancé à hauteur de 365 millions 
de francs CFA par le Ministère de l’Europe 
et des Affaires Étrangères, ainsi que par la 
Métropole de Lyon et Cergy Pontoise, est un 
témoignage concret de la coopération interna-
tionale au service du progrès local. Ces fonds 
sont destinés à la rénovation de trois places 
traditionnelles emblématiques de notre ville. 
Une première réalisation concrète de ce projet 
est la récente finalisation de la place Yèdomè. 
Cette place, désormais rénovée, est un lieu 
empreint de symbolisme et de significations 
culturelles profondes. Elle représente un es-
pace touristique, de rencontre, de célébration 
et de rassemblement. Grâce à ce projet, les 
travaux de rénovation de la place Dangbéklou-
non, une autre place emblématique, vont bien-
tôt démarrer. Cela marque une nouvelle étape 
dans la concrétisation de notre vison 
C’est le lieu de remercier nos partenaires su-
pra-cités qui soutiennent nos efforts de sauve-
garde et de préservation de notre patrimoine 
culturel afin de créer des espaces qui renfor-
cent le tissu social de notre ville. Ces réalisa-
tions sont le fruit d’une collaboration fructueuse 
entre la municipalité de Porto-Novo, les parte-
naires et la communauté locale. Nous devons 
continuer à travailler ensemble pour faire de 
notre ville un endroit florissant, où chaque ci-
toyen peut prospérer dans un environnement 
dynamique et harmonieux. Merci à tous pour 
votre soutien continu.
Chers collègues, Mesdames et Messieurs,
Distingués Invités, 
Pour rester dans la logique des réalisations, 
je voudrais vous annoncer que le démarrage 
des travaux de construction de l’hôtel de ville, 
un projet qui tient particulièrement à cœur à la 
quatrième mandature, est imminent. La procé-
dure suit son cours. Le site a été dégagé. Tout 
est fin prêt, et dans les tout prochains jours, 
l’entreprise adjudicataire pourra recevoir offi-
ciellement le site. Cet outil majeur marquera 
une étape décisive dans notre développement, 
offrant une infrastructure stratégique pour sou-
tenir nos initiatives communales et renforcer 
notre impact au service de la communauté. 
Le moment venu, nous nous ferons le plaisir 

de vous présenter la nouvelle maquette de 
cette œuvre.

Chers collègues, Mesdames et Messieurs,
Distingués Invités, 
La présente session sera consacrée à l’adop-
tion du compte rendu de la 4ème session ordi-
naire de l’année 2023 suivi du point de la mise 
en œuvre des recommandations, à la présen-
tation et à la validation du rapport trimestriel 
d’activités du Conseil de Supervision. 
Le troisième point à l’ordre du jour concerne 
l’exécution du budget 2023 et les points des 
divers, qui offrent une opportunité de discuter 
de sujets variés et de prendre en compte les 
préoccupations individuelles des membres du 
Conseil. 
Mesdames et Messieurs,
Distingués Invités, 
En ce qui concerne la mobilisation des res-
sources propres, au 31/12/2023, la ville a mo-
bilisé un montant total de 2.048.598.754 FCFA 
sur une prévision de 3.486.647.423 FCFA soit 
un taux de 58,76 %.

Au niveau de l’investissement, les recettes at-
tendues étaient de 1.257.350.637 FCFA pour 
une réalisation de 107 063.210 FCFA. Ajouté 
aux reports disponibles de 2.934.245.170 
FCFA, plusieurs communautaires de montant 
1.507.169.104 FCFA sont en cours de réalisa-
tion. 

En ce qui concerne les recettes fiscales, sur 
une prévision de 1.210.299.905 FCFA, la ville 
a réalisé un montant de 921.769.797 FCFA 
soit un taux de réalisation de 59%. 
Cette performance interpelle tous les conci-
toyens et citoyennes de la ville. Je vous encou-
rage à contribuer efficacement à la construc-
tion de la cité en s’acquittant volontairement 
de vos impôts. 

Mesdames et Messieurs,
Distingués Invités, 
Je compte sur l’engagement et la participation 
active de chacun pour faire de cette session 
un moment constructif et fructueux. Ensemble, 
œuvrons pour le bien-être des populations et 
le développement durable de notre commune. 
Je vous remercie de votre attention et je suis 
confiant que nos échanges contribueront à 
renforcer notre cohésion et notre efficacité au 
service de nos concitoyens.
C’est sur cette note que je déclare ouverte la 
première session ordinaire de l’année 2024. 
Vive la ville aux trois noms Adjatchè, Hogbo-
nou, Porto-Novo. 

Vive le Conseil Municipal de Porto-Novo !
Je vous remercie !

Charlemagne YANKOTY

1ere sessIon ordInaIre de 2024 du ConseIl munICIPal de Porto-novo

Le maire Charlemagne YANKOTY annonce l’imminence du démarrage 
des travaux de construction de l’hôtel de ville
Ce mardi 30 janvier 2023, le maire Charlemagne YANKOTY a ouvert les travaux de la 1ere session ordinaire 
de l’année 2024 du Conseil municipal de Porto-Novo. Dans son discours, il a fait le bilan des actions et 
passé en revue les différents projets dont la concrétisation donnera davantage d’attrait à la capitale. Ainsi, 
il a annoncé aux conseillers municipaux que le démarrage des travaux de construction de l’hôtel de ville, 
un projet qui tient particulièrement à cœur à la quatrième mandature, est imminent. Lire ci-dessous l’inté-
gralité de son discours d’ouverture des travaux.

discours du maire a l’occasion de la premiere session ordinaire de l’annee 2024.
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La loi N°2018-16 du 28 
décembre 2018, por-
tant Code pénal en Ré-

publique du Bénin, a introduit 
des mesures alternatives à 
la détention, marquant ainsi 
une avancée significative en 
matière de justice pénale. 
Parmi ces mesures, le travail 
d’intérêt général se distingue 
comme un pilier essentiel vi-
sant à assurer une exécution 
efficace des condamnations 
tout en favorisant la réinser-
tion rapide des condamnés 
dans la société. 

Le récent décret établit les 
modalités précises pour 
l'exécution du travail d’intérêt 
général ainsi que la nature 
des travaux proposés, tout 
en désignant les organes 
responsables de sa mise en 
application. Conformément 
aux dispositions législatives 
et réglementaires, ce texte 
insiste sur le respect des 
normes concernant le travail 

de nuit, l'hygiène, la sécurité, 
y compris pour les femmes 
et les jeunes. 
Une des avancées majeu-
res de ce décret réside dans 
la possibilité d'effectuer le 
travail d’intérêt général en 
parallèle avec une activité 
professionnelle, sans que la 
durée cumulée ne dépasse 
12 heures par jour. Cette 
disposition vise à favoriser 
la réinsertion des condam-
nés tout en les intégrant de 
manière progressive dans le 
monde du travail. Il revient 
désormais aux ministres 
concernés d'entreprendre les 
démarches nécessaires pour 
assurer la mise en vigueur 
effective de ces dispositions. 
Ces mesures marquent une 
avancée significative dans la 
justice pénale au Bénin, en 
offrant aux condamnés une 
opportunité de réinsertion 
tout en contribuant à la sécu-
rité et à la justice sociale. 

David D. (Source EXT.)

Vers une réinsertion efficace
des condamnés au Bénin

modalItés d’exéCutIon du travaIl 
d’Intérêt général 

Le Président Patrice TA-
LON a eu une séance 
de concertation le mar-

di 30 janvier 2024 avec une 
délégation du parti d'opposi-
tion FCBE, dirigée par son 
Secrétaire Exécutif National 
Paul HOUNKPÈ. Au cœur 
des discussions la relecture 
du Code électoral et la révi-
sion de la Constitution. 

Paul HOUNKPÈ a exposé la 
position des FCBE concer-
nant la relecture du Code 
électoral, soulignant que 
le parti a pris part à toutes 

les élections, à l'exception 
des partis de la mouvance. 
Il a affirmé que le parti est 
mieux placé pour identifier 
les lacunes et proposer des 
améliorations, s'appuyant 
sur son expérience des 
réformes électorales anté-
rieures. 

En ce sens, Paul HOUNKPÈ 
a proposé de prolonger le 
délai alloué à la Commission 
Électorale Nationale Auto-
nome (CENA) pour l'étude 
des dossiers, passant de 8 à 
12 jours. Les FCBE estiment 

que cette extension permet-
trait à tous les élus de 2026 
d'être en fonction avant la 
date limite de complément 
des dossiers de candidature, 
offrant ainsi aux candidats 
à la présidentielle le temps 
nécessaire pour finaliser 
leurs candidatures avec les 
formulaires de parrainage. 

Quant à la révision de la 
Constitution, le parti de Paul 
HOUNKPÈ se montre peu 
enclin à soutenir cette pro-
position. 

David D. (Source EXT.)

renContre du PrésIdent PatrICe talon aveC les fCBe 

Le parti se montre peu enclin à
soutenir la révision de la Constitution

L’armée béninoise a 
remporté des suc-
cès significatifs dans 

sa lutte contre les groupes 
armés sévissant dans la 
région septentrionale du 
pays. Entre le mardi 30 et 
le mercredi 31 janvier 2024, 
sept (07) présumés terroris-

tes ont été neutralisés lors 
d’opérations menées à Ka-
rimama et Matéri. 

L’opération Mirador, mise 
en place par les autorités 
béninoises pour contrer ces 
groupes armés, a abouti à 
la mise hors d’état de nuire 

de six (06) individus à Bako 
Maka, alors qu’ils tentaient 
de poser des engins explo-
sifs improvisés sur des axes 
fréquemment empruntés 
par les soldats béninois. 
Ces individus étaient en 
possession de matériel de 
guerre et d’équipement des-
tiné à la fabrication d’engins 
explosifs. 

Par ailleurs, une autre opé-
ration menée à Kourou 
Koualou dans la commune 
de Matéri a conduit à l’éli-
mination d’un présumé ter-
roriste armé, à proximité 
d’un dispositif des militaires 
béninois. Bien que ces suc-
cès attestent de l’efficacité 
des opérations en cours, il 
est important de noter que 
ces affrontements n’ont pas 

BénIn

L’armée neutralise des présumés terroristes dans le septentrion
été sans pertes. Malheu-
reusement, une trentaine 
de membres des forces de 
défense et de sécurité ont 
perdu la vie au cours des 
combats avec les groupes 
armés. 
Ces évènements mettent 
en lumière la persistance de 

la menace terroriste dans 
certaines régions du Bénin, 
tout en soulignant l’engage-
ment et la détermination des 
forces armées à protéger la 
population et à assurer la 
sécurité du pays. 
À suivre !

S. E.
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Patrice TALON reconnaît les mérites des cadres béninois
nomInatIon et PromotIon à l'ordre natIonal du BénIn

(L'intégralité de la liste 
des cadres promus)

       Patrice TALON  vient de signer un décret 
important portant sur la nomination ou la promo-
tion à titre normal et civil dans l’Ordre National 
du Bénin. Ce décret, numéroté 2024-731 et daté 
du 29 janvier 2024, révèle les cadres promus au 
sein des ministères et Institutions du pays. Cette 
nomination ou promotion à titre civil et normal 
représente une étape significative dans la recon-
naissance du mérite au sein de l'administration 
béninoise. 
Cette décision, prise par le Président TALON, 
souligne l'importance de la contribution de ces 
cadres à la Nation et met en lumière leur dévoue-
ment et leurs compétences au service du déve-
loppement et du progrès du Bénin. 
Les détails complets de cette décision prési-
dentielle sont disponibles dans le document ci-
après.

SUITE EN PAGE 11
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déCret Portant nomInatIon dans l’onB (suIte & fIn)

La Mairie de Oui-
dah est une fois 
de plus secouée 

par le départ de son 
Secrétaire Exécutif 
(SE), Afizou MAMA-
SANNI. Moins de deux 
ans après la mise en 
place de la réforme, 
cette démission vient 
s’ajouter à une série 
de départs similaires 
dans d’autres muni-
cipalités telles que 
Karimama, Pèrèrè, 
Zè, Lalo, Aguégués 
et Toucountouna. Afi-
zou MAMA-SANNI a 
déposé sa démission 
dans la matinée du 
mercredi 31 janvier 
2024, selon les infor-
mations rapportées 
par Le Matinal. 

Cette décision fait sui-
te à sa suspension par 
la Cellule de suivi et de 
contrôle de la gestion 
des communes. Bien 
que les raisons préci-
ses de sa suspension 
n’aient pas été divul-
guées, il semblerait 
que des problèmes de 
gestion aient été mis 
en évidence. 

Ce départ répété des 
Secrétaires Exécutifs 
soulève des questions 
quant à la relation ten-
due entre les Maires et 

ces derniers. La mise 
en place de la réforme 
visait à améliorer la 
gouvernance locale et 
à renforcer la transpa-
rence dans la gestion 
des communes. Ce-
pendant, les démis-
sions fréquentes des 
SE semblent indiquer 
des difficultés dans la 
mise en œuvre de cet-
te réforme. 
Il est important de sou-
ligner que la fonction 
de Secrétaire Exécutif 
est essentielle pour as-
sister les maires dans 
la gestion quotidienne 
des affaires municipa-
les. Leur rôle consiste 
notamment à coordon-
ner les différentes acti-
vités, à assurer le suivi 
des projets et à veiller 
à la bonne utilisation 
des ressources. Face 
à ces départs répétés, 
il est crucial que les 
autorités compétentes 
réévaluent les condi-
tions de travail et les 
attentes envers les 
Secrétaires Exécutifs. 
Il convient également 
de renforcer les méca-
nismes de contrôle et 
de suivi de la gestion 
des communes afin de 
prévenir d’éventuelles 
irrégularités.

David DOLTAIRE 
(Source extérieure)

Le SE Afizou MAMA-SANNI
démissionne de son poste

maIrIe de ouIdah
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